

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

FORTE PAGO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

FORTE PAGO

SUSCRICION

CAPITAL E INTERIOR: Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR: \$ 0.60
Por papelería precio convencional

APARECE LOS SÁBADOS
REDACCION Y ADMINISTRACION: MÉJICO 2070
Union Telefónica 180, (Once)

AVISO
La redacción y administración no responden del contenido de los artículos extra
a pesar de la fiscalización que ejerce.

Se reciben informaciones y avisos de teléfonos hasta el miércoles por la noche

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XI

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Septiembre 17 de 1934

Núm. 38

Cinismo Parlamentario

Las acusaciones al ministro Civit, y el desenlace de ellas en la cámara de diputados, ha venido a poner de relieve una vez más la falsedad de este organismo democrático tal como está constituido en el presente.

La repulsa que inspiran sus procedimientos descaradamente contrarios a todo espíritu de honradez y de justicia, va intensificándose a medida que surgen cuestiones más ó menos trascendentales, en que la acción administrativa, queda presentada en una desnudez putrefacta.

La conciencia pública se rebela ante estas descaradas realidades de un sistema cínico de gobierno, donde el robo exteriorizado en sus formas más flagrantes, siempre encuentra un punto de escape a la sanción penal en el engranaje corrupto de las instituciones encargadas de hacer cumplir la ley, y de castigar esos repugnantes peculados.

Un presidente y un ministro, cuyas irregularidades son más patentes que la luz meridiana, y cuya reputación de deshonestidad es universalmente reconocida y comprobada, con la simple consideración de las enormes fortunas acumuladas en sus años de gobierno; aparecen por la complicitad de una legislación venal, vindicados y absueltos en una forma oficial, cuando la vindicta pública ha señalado para ellos, con ese seguro criterio que suelen tener las masas para juzgar los actos públicos, un asilo en las cárceles y el desprecio condenatorio que acompaña a los grandes delincuentes, que absorben la sangre, el dinero y las libertades de los pueblos.

Poder ejecutivo y poder legislativo burgués, han exteriorizado su solidaridad en la obra de despojo y de rapiña nacional que vienen realizando con un desdoro asombroso, en medio de la estupefacción de un pueblo que esperaba, sin manifestarlo, ese destello de honestidad que siempre se supone encontrar hasta en los individuos é instituciones más depravados.

Cuando se esperaba, después de la iniciativa de la cámara por aclarar la verdad del sucio negocio, que ésta se determinara á dar un juicio definitivo, condenando la ilegalidad de los procedimientos administrativos, plenamente verificados en la tramitación de compras sin previa licitación de contratos, la mayoría adopta la indecorosa resolución de mandar al archivo, el peligroso expediente, dejando sentado con este inmoral temperamento la convicción de una delictuosa solidaridad, incompatible con todas las nociones de la moral administrativa que tanto pregonan los políticos burgueses.

A las viriles protestas de nuestro diputado, ha respondido la aplastante mayoría, con ensordecedoras voces de irritación, cual trahilla de lobos que acosada en el momento en que devoran su presa, se detiene amenazante ante el valeroso intruso que viene á rescatar la víctima de su voracidad.

El hecho, en su palpante realidad, ha sido de una sugestión arrebatadora. Todo ha sido olvidado: á los hipócritas ademanes, á la falsa cultura, á la brillante exclamación, siguió una desvergonzada explosión de odios y rencores despreciables, con actitudes violentas y agresivas de una tal indignidad que subleva el espíritu.

En medio de aquella ofuscada masa de venales representantes de la voluntad popular, con el supremo desprecio del bueno hacia el malvado, el representante socialista ha contestado entonces, desembarazados con toda energía.

Después de esto su situación en el recinto queda perfectamente aislada. Pero como lo ha manifestado, sobranle bríos para cumplir la valiente misión que se ha impuesto, sin vacilaciones ni descorazonamientos.

Con este acontecimiento de una luminosa experiencia, el pueblo trabajador juzgará ahora cuáles son sus intereses, y apreciará en su justa medida la acción nefasta de su apatía y corrupción políticas, tan magníficamente exteriorizadas, en una cámara de representantes que desearadamente hace causa común con los criminales expropiadores de la riqueza y del bienestar del proletariado argentino.

La segunda huelga

En los ingenios de Tucumán

Nuestra modesta opinión es que no todas las huelgas victoriosas, por el hecho de haber triunfado son plausibles en todas sus partes y tendencias, ni que todas las huelgas terminadas con una derrota para el proletariado han sido mal dirigidas. No somos adoradores del éxito en sí mismo: ni damos la espalda á la desgracia, ni sonreímos al triunfo. Analizamos los hechos y sumamos la cantidad de buen sentido práctico dedicada á ellos.

huelga de Tucumán, vemos en los trabajadores de los ingenios una masa de hombres predispuestos á recibir la propaganda de la Unión General de Trabajadores tendiente á luchar serenamente, sin mareos perturbadores, sin lírismos estériles, sin brutalidades perjudiciales.

Recientemente despiertos á la verdad del antagonismo existente entre los trabajadores y los que hacen trabajar, y persuadidos de la eficacia de la huelga como arma de combate (ambos efectos logrados en el grandioso movimiento de junio y reafirmado últimamente) sin ningún contratiempo que les haya dado la medida de la relatividad de la eficacia de la huelga y del peligro que encarna cuando se usa sin reflexión, se nota en ellos la tendencia impulsiva á usarla por un quitame allá esas pajas.

Siempre es preferible tal concepto y tal estado de ánimo á la inconciencia y apatía de otrora.

Bien venido, pues, semejante espíritu de rebelión; pero tememos que al primer contratiempo en el camino á recorrer, la reacción se produzca con la misma intensidad y extensión con que ahora se acepta la marcha: de frente, y, sobre todo, tememos que ellos mismos se procuren ese temible primer contratiempo.

En el último movimiento esa tendencia se ha diseñado claramente exacerbando grandemente á nuestros adversarios que se prendían de ella para justificar su resistencia y grosería.

Veamos:

Son muchos los peones que no dependen directamente de los ingenios, sino de un contratista, el cual por cada día que trabaja un peón, recibe del ingenio 20 centavos (son varias las formas del pago á los contratistas).

Si el contratista, prototipo del parásito intermedio, no cumple con sus trabajadores, que son, por ejemplo, 200, y éstos, á fin de constreñirle á cumplir, se declaran en huelga, por cada día que la huelga dure, el contratista pierde 40 pesos.

El ingenio, ante todo empresa capitalista, no toleraría el paro de la molinera por la pillería de un contratista y obligaría á éste á que solucione el conflicto, ó se dirigiría á los trabajadores á objeto de ocuparlos por cuenta del ingenio (esto último han intentado en la reciente huelga).

Hay más aún; los ingenios son empresas industriales modernísimas en todas sus modalidades, y en consecuencia, no olvidan las sutilezas que la ley les ofrece y tienen cuidado de usarla de tal manera que cuando la necesiten puedan esgrimirla contra los contratistas; pues éstos firman un compromiso prometiendo aportar un determinado número de peones para el tiempo de la cosecha.

Es más, debido á la pernicioso costumbre establecida, el peón, antes de contratarse recibe del contratista algún adelanto en dinero, deuda que es amortizada lentamente. El peón es insolente si no trabaja, pues descartando lo puesto, que dan en cueros. Declarados en huelga deudores de tal especie (y siempre dispuestos á tomar las de Villadiego), es una seria amenaza para el acreedor.

De manera que, si diez contratistas, v. g., uno no cumple sus compromisos, bastará que se declaren en huelga los peones del mal cumplidor, en la seguridad de que, dado el cúmulo de circunstancias desfavorables que lo rodean, volverá sobre sus pasos ó perderá más de lo que perdería no volviendo.

¿Para qué declararse en huelga los peones de los ingenios, por ejemplo, si éstos cumplen lo pactado y si aun los trabajadores no aspiran á mejorar lo pactado? Por solidaridad? No explicaríamos la solidaridad si el ingenio no pagara á una de sus cuadrillas, y las restantes comprometidas de que el ingenio obra incorrectamente, y viendo en tal precedente una amenaza, se declararan en huelga.

La huelga á los contratistas que cumplan lo estipulado ¿cómo se explica? ¿Será para que comprendan que los trabajadores no están dispuestos á permitir que se vulnere lo estipulado?

Los restantes nueve contratistas del ejemplo, cuando vean pelar las barbas de su compañero, se apresurarán á remojarse las suyas, y los trabajadores de los nueve, visto el excelente resultado obtenido por los huelguistas, afirmarán más su convicción de la necesidad de la huelga cuando un contratista no cumpla.

Espontáneos muchos peros y sus correspondientes explicaciones surgen en este momento, pero en obsequio de LA VANGUARDIA hacemos punto, persuadidos, por otra parte, de que nuestros compañeros de Tucumán han comprobado como nosotros mismos la tendencia á la huelga porque sí.

El compañero Villarando, inteligente y activo correligionario, por su contacto con los trabajadores de los ingenios es el llamado á realizar la buena tarea de dar el verdadero concepto que de la huelga debe tenerse.

B. IRUKZIN.

El Socialismo en Tucumán

Los pueblos, como los individuos, están predestinados á sufrir la acción constante y transformadora de la suprema ley de la evolución. Cada fase de la vida colectiva ó individual está sujeta á los factores inherentes al orden social dominante, hasta que nuevas necesidades descubiertas y nuevos ideales concretos y positivos, se impongan á las ideas y costumbres tradicionales.

Tucumán se encuentra en un período de transición. Ensimismado en su tradicionalismo burocrático, su pueblo que no ha vislumbrado aún los albores de la verdadera democracia, empieza hoy por agitarse, por romper los viejos moldes, y aunque incierto del camino de la verdad, anhela abrazar ideales superiores al medio ambiente.

Las fuerzas efectivas—vale decir la clase trabajadora,—han desarrollado hasta ahora, sin orientación fija sin precisar á ciencia cierta por y á donde van encaminados sus anhelos de liberación del furor capitalista. Y esto se debe primordialmente á que la mentalidad del proletariado tucumano ha permanecido supeditada á un prejuicio del patriotismo que le ha inculcado la burguesía gobernante y al no menos nefasto prejuicio religioso, impidiéndole ambos factores formar su conciencia de clase explotada, y preparar sus fuerzas intelectualmente para la lucha que lo ha de emancipar de toda tiranía y de todo despotismo.

Pero felizmente este período retardatario está agonizante y la clase trabajadora de esta provincia empieza á definir posiciones, empieza á tomar cuerpo en su cerebro la idea de que tanto los gobernantes como los patrones son los que sin piedad lo han esquilinado y seguramente acabará por combatir decididamente á ambos poderes de la burguesía.

La iniciación de la nueva era de lucha entre proletarios y burgueses, empieza con el movimiento huelguista en los ingenios de Cruz Alta, cuyo éxito se debe en primer término á la propaganda de Patroni, quien inculcando un derecho ó enseñando un deber, logró uniformar las fuerzas proletarias para librar combate contra los potentados dueños de ingenios.

Y hé ahí esa masa enorme de trabajadores de los ingenios, en cuyos cerebros atrofiados, aún es imposible que irradian en todo su esplendor la luz de la verdad, que emana de las nuevas ideas de regeneración social, dispuesta á luchar para emanciparse del yugo capitalista. Ha bastado que se le señale con el dedo á su enemigo, para odiarlo y combatirlo.

Y como un complemento al despertar de los peones de ingenio, viene la constitución del Centro Socialista, cuya obra tenderá á encausar el naciente movimiento proletario hacia las aspiraciones y fines de la moderna lucha de clases, malgrado el balbuceo imperceptible de algún ó algunos inconscientes en unión con ciertos mistificadores de sotana.

Nos encontramos, pues, en un período de evolución económica é intelectual que empieza por disipar el confucionismo, hasta aquí reinante en la masa obrera, al mismo tiempo que desarraigará de su mente todo prejuicio, facilitando de este modo que forme su verdadera conciencia de clase explotada.

ELISEO IBAÑEZ.

Tucumán, Setre. 5 de 1934.

Aparicio Saravia

Ha caído esta vez el famoso caudillo nacionalista al frente de sus huestes y en el sangriento entrevero de la lucha.

Su personalidad, largo tiempo dominante en la vida política de la vecina república, desaparece de la acción, y va á servir á la crítica histórica, donde aún engendrará los más enconados juicios, perpetuando las rivalidades fratricidas que tan bien supo explotar en su larga y accidentada existencia.

Su fin era lógicamente esperado; no podía ser otro. Apasionado fomentador de las contiendas viviendo el armá al brazo en las regiones de su feudal dominio, como los viejos señores del medioevo, á la espera del botín, y del asalto, su existencia constituía dentro de la república una verdadera amenaza para la paz y la labor tranquila del pueblo uruguayo.

Batallador incansante por su predominio personal, y alma de un partido político sin doctrinas, su muerte no puede ser racionalmente deplorada por los hombres de sano criterio y de buenos sentimientos.

Cuanto más prematura haya sido su caída, tanto más economía de sangre, de dolores y de infortunios reportará con ella el proletariado oriental, víctima pasiva de sus ambiciones y de su culto al imperio de la lanza y del saqueo.

En cerca de treinta años de actuación política, ha humedecido el territorio del país, con la sangre proletaria, levantando

en las almas una tradición de odio y de rencores, que requerirá para borrarse el paso de muchas generaciones.

La inconsciencia ha hecho presa, gracias á su nefasta influencia en una mentalidad nacional semibárbara, de todos los espíritus, sirviendo fructuosamente á alejar á los trabajadores de la exacta noción de sus intereses y de sus deberes sociales.

En la hermosa campiña uruguaya, donde el germen fecundo, y el numeroso rebano paze en las épocas tranquilas constituyendo un fácil recurso de vida, impera hoy gracias á su obra de exterminio, la más desolada carestía. Todo ha sido harido por el azote terrible de la contienda fratricida. Sus ganados arrebatados para servir á la subsistencia de los bandos errantes, ó raptados criminalmente para traficar con ellos, las cabañas han sido arrasadas, los puentes volados, y rematando el paisaje, la violación y el asesinato se ha constituido en suprema ley, ejercitada por los lobos que nacen en las grandes conturbaciones nacionales.

He aquí la obra del caudillo caído. Si demostráramos, pesar, falsificaríamos nuestro sentimiento; preferimos más bien, ver en su prematuro fin, una débil esperanza de paz y de alegría para el proletariado de un pueblo cuya suerte deseamos próspera y feliz.

La guerra, es una vuelta á la barbarie, al dominio de la fuerza bruta, y aporta odios y rencores, que alejan nuestro ideal de una inmensa fraternidad humana. A las sombras de la paz, el proletariado oriental, podrá realizar eficazmente la obra de renovación social que está llamado á cumplir, inspirando en las conciencias el respeto por la vida y por una sociedad más fraterna, donde el bárbaro imperio de la fuerza, sea imposible, y el derecho natural imperare sobre las bases inmovilables de la razón y la justicia.

EL PROBLEMA DE LA PROSTITUCION

De tiempo en tiempo, en la gran prensa burguesa, un filántropo lacrimoso, gran paseante de bulevares, asiduo concurrente de los grandes bars y de los casinos, con servicio de coque, exclama entre lágrimas de cocodrilo: «¿Quién nos librará de la prostitución, de ese azote que invadidosnos cada día más, amenaza sumergir y pervertir lo todo?»

La prostitución es uno de los productos de la organización social económica y moral contemporánea, y verosísimamente no desaparecerá definitivamente sino con ella. Puede deducirse de esta comprobación que no se pueda, de alguna manera, remediar un estado de cosas semejante y que al mismo tiempo que se lucha por la desaparición de la explotación del hombre por el hombre, sea absolutamente imposible atenuar la gravedad del mal, determinando el decrecimiento del número de mujeres prostituidas?

Un número de instituciones filantrópicas ha sido ya fundado con este objeto, pero sus resultados obtenidos están lejos de ser los que sus iniciadores se proponían.

¿Por qué estos resultados no han compensado los esfuerzos invertidos? Simplemente porque la mayoría de estas instituciones, de tendencias más ó menos burguesas, no han querido, á despecho de sus excelentes intenciones, agredir la organización general de la sociedad presente.

A mi juicio, la prostitución se desprende, inmediatamente de tres grandes causas que voy á analizar sucesivamente indicando el papel que deben llenar las asociaciones gremiales en general, y las organizaciones profesionales femeninas en particular.

1. *Insuficiencia de los salarios*—No sorprenderá á ninguno de los compañeros diciendo que en la mayoría de las usinas, fábricas y talleres, millares de mujeres y niños realizan, por un salario que varía entre 50 centavos y 1,50 pesos, trabajos por los que el hombre reclamaría de 2 á 4 pesos. ¿Cómo sorprenderse entonces de que un número de ejecutoras de estos diversos trabajos se encuentren en la necesidad, para obtener su completa subsistencia, de agregar el fruto de la prostitución carnal al de la prostitución manual?

Y no menciono aquellas que ocupando una situación aparentemente más aliviada, que á los ojos de muchos las hacen aparecer «más felices», destinan algunas de sus noches al fin de obtener periódicamente, vestidos, calzado, sombrero, etc., cuyo uso constituye la condición sine qua non de su *modus vivendi*.

2. *Eceso de trabajo*—*Inestabilidad*—Las condiciones en que se realiza el trabajo, desde el punto de vista higiénico y de su duración son las más deplorables; establecimientos industriales mal ventilados, donde flotan largamente las emanaciones moféticas que se desprenden de las máquinas y de los diferentes productos manipulados; techos adornados de inmensas telas de arañas; muros no blanqueados desde muchos años atrás—en cuyas grietas del reboque, se asilan la más variada y naseabunda colección de insectos parásitos, cuando no los microbios de la muerte. Resulta de esto que, obreras que en otras condiciones hubieran mantenido honestas, ahitas de las interminables horas transcurridas en semejantes antros, cansadas de respirar la misma atmósfera envenenada, rebeldas ante el tratamiento de un personal dirigente ó vigilante, generalmente sin respecto hacia su dignidad individual, conciben por caer desesperadas en la práctica del amor venal. Son otras tantas pobres muchachas pan algunas tuberculosis de muerte que serían en cambio, silfíticas de más, si no se da el caso de que sean ambas cosas á la vez.

3. *La novela*—Algunos podrán mostrarse sorprendidos de esta tercera causa, pero

creo no engañarme al atribuirle esta importancia. Es advertible fácilmente, en Francia (y también en Buenos Aires), cuyo número de analfabetos se reduce en la clase trabajadora, donde existe el flagelo de una literatura «popular» verdaderamente ignoble.

El mal que ocasionan á las mentalidades semi incultas, estos productos literarios es verdaderamente insudable. Fuera de esto, he observado y algunos deben haberlo hecho como yo, que una vez que la niña ha alcanzado la edad de los quince ó dieciséis años, su principal preocupación está en leer. A esta edad, la naturaleza hace sufrir á su fisiología transformaciones importantes, las que dan necesariamente origen á nuevas disposiciones de espíritu. Es en este momento que debería empezar la función educativa de la gremialista militante, generalmente más consciente que la mayoría de sus compañeras de tarea no asociadas, aproximándose á la joven obrera, aconsejándole é iniciándola en los preceptos elementales de una moral que hará de ella una mujer consciente, y orientando su espíritu hacia el sentido una humanidad mejor. Sin embargo, se suele ver que la obrera, madurando pocas veces la compañía de la obrera joven. Así que ésta, librada á sí misma, no hace sino hablar de sus amores y de sus impresiones de lectura, mutuamente, soñando con aventuras novelescas y con el encuentro de algún bello caballero que la rapará para hacer de ella la heroína de alguna historia sensacional, en la que sentirá todas las voluptuosidades, todos los placeres, todas las alegrías y todos los dolores.

Muchas veces, el bello caballero, es un *café*, y la aventura sensacional, tan largo tiempo soñada, termina en un lecho de hospital ó sobre un asiento del Tribunal.

Tales son, á mi juicio, las tres causas principales que hacen desarrollar la prostitución en una proporción cada día más inquietante.

Ciertamente, no puede negarse que una multitud de otras causas de menor importancia contribuyen al mantenimiento y aun al desarrollo de la prostitución, pero pienso que encarando en la medida inmediatamente posible las tres causas analizadas, no dejarían de obtenerse benéficos resultados.

Esto debe ser la obra de las asociaciones obreras, tanto masculinas como femeninas, con la organización de una potente y constante agitación, encaminada á obtener las reivindicaciones siguientes:

1. Reducción de la jornada de trabajo á ocho horas.
2. Descanso cada cinco días.
3. Mayor higiene de los establecimientos industriales.
4. Elevación proporcional del salario.

Fuera de esto, convendría la multiplicación de las bibliotecas obreras, para la moralización de la juventud de ambos sexos é general, y de las obreras en particular y la divulgación mayor de buenas publicaciones.

Creo que la realización de estas reivindicaciones y la práctica de los medios que acabo de indicar, tendría por consecuencia un aumento de conciencia, activado, con esto, la transformación de nuestro infierno social en una sociedad más humana.

A. SARTORIS.

LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES

EN LOS ESTADOS UNIDOS

El 8 de noviembre próximo, se realizarán las elecciones para presidente en los Estados Unidos.

Son candidatos por el Partido Republicano, Teodoro Roosevelt y Carlos Warren Fairbanks, para presidente y vice y por el Partido Demócrata, Alton Brooks Parker y Enrique Casaway Davis, también para presidente y vice, respectivamente.

Los dos grandes partidos de la república del norte cuentan casi con iguales fuerzas electorales, habiendo una pequeña probabilidad por parte del republicano, más popular en algunos importantes estados de la unión. Esta ventaja queda en parte anulada por la potencia capitalista del partido demócrata que, tiene en cambio, inmensos recursos de fondos para llevar á buen término la campaña.

Los programas de gobierno de ambos partidos coinciden en la mayor parte de sus puntos. Sólo hay diferencia en ellos en lo que respecta al problema de los negros. El presidente Roosevelt desapruva la descalificación de los votantes negros hecha en los estados del sur, para mantener la supremacía de los blancos y trata de remediar esta violación de la constitución norteamericana; el partido demócrata se limita sencillamente á deplorar el mal manteniéndose en un silencio sospechoso.

En cuanto á las tarifas aduaneras y la marina mercante, el partido republicano se declara por el momento decididamente proteccionista; el demócrata condena, en cambio, en su programa este sistema, diciendo en uno de sus párrafos que «ha sido y seguirá siendo un opositor consecuente de esa clase de legislación aduanera que ha permitido con el beneficio del Congreso que ciertos intereses impongan un pesado tributo al pueblo americano. Estamos por una revisión y redacción gradual de la tarifa aduanera hecha por los amigos de las masas y de los intereses de la república, y no por los amigos de los abusos, de las extorsiones y de las arbitrariedades de esa tarifa».

En la cuestión monetaria, Roosevelt, partidario declarado del patrón de oro, promete mantenerlo en vigor; el partido demócrata guarda sobre este punto un silencio sugestivo, aunque el juez Parker, su

candidato es su declaración a la convención que lo eligiera, ponga como condición para aceptar la candidatura el establecimiento firme e irrevocable del patrón de oro.

En los demás puntos ambos programas concuerdan. La legislación de los trusts, es aceptada por demócratas y republicanos. Frente a estos dos programas de los más grandes partidos burgueses yankees, se presenta sin probabilidades de éxito, pero con fuerzas cada vez más crecientes, el Partido Socialista Democrata con su candidato Gregorio V. Debs. Su programa que abarca las grandes cuestiones contemporáneas, y cuyos párrafos principales extraíamos, es el mejor comentario que podríamos hacer a los propósitos de gobierno de los candidatos demócrata y republicano.

El programa del Partido Socialista Democrata, dice así:

«Nuestras instituciones americanas han venido al mundo en nombre de la libertad. Ellas han sido acarreadas más tarde por la clase capitalista, como un medio de desarraigar la idea de libertad de la conciencia popular. Nuestras legislaturas de estado y nacionales han llegado a ser simples agencias de los intereses de los grandes propietarios. Estos intereses controlan las decisiones y emolumentos de los jueces de nuestros tribunales. Si un llegado a ejercer públicamente la propiedad privada de todas las funciones y fuerzas del gobierno, que usan para traicionar y conquistar a los pueblos extranjeros más débiles, para establecer nuevos mercados para el exceso de mercancías que produce el pueblo, y cuya adquisición le es imposible. Ellos han invadido y restringido gradualmente el derecho de sufragio con la intención de privar a los trabajadores de ejercer su voto y su opinión en los negocios públicos. Con el establecimiento de nuevas leyes, y con la falsa interpretación de las antiguas, se han preparado para la agresión de la libertad individual, reservándose el derecho de hablar y pensar para ellos solos y para sus comunes intereses.»

The Worker ilustra además en un artículo la obra política de los dos partidos:

«El Censo último de los E. U. demuestra que los trabajadores americanos sólo obtienen en salarios la mitad del valor creado. En 1900, el término medio de la riqueza creada fue de 31 dólares mayor que en 1900, pero el salario medio bajó 7 dólares anuales, a pesar de que los artículos de subsistencia han crecido en costo un 25% en los últimos seis años. Esto se agrega a una labor cada día más pesada, e improductiva. Carece de ocupación, consecuencia de los *lockouts*, de la lista negra, del espionaje, y de otros medios adoptados por el capitalismo para romper las organizaciones de la clase trabajadora.»

«Ambos partidos han protegido desde el poder al capitalismo de una manera descarada. Los gobernantes demócratas en Idaho, Pennsylvania, Colorado, Nueva York y Abhams, han usado de recursos de fuerza para anular los movimientos huelguistas de esas regiones; y el presidente republicano Roosevelt, protegió a los propietarios de minas en el conflicto del año pasado en Arizona.»

«Aunque aparentemente se combaten, ambos partidos tienen intereses homogeneos que defender.»

«Los más prominentes demócratas y republicanos tienen común asiento en la dirección de los grandes trusts. El programa de ambos partidos mantiene el sistema de la propiedad privada, y reconoce la santidad del puevecho capitalista.»

«Frente a ellos, se mantiene el Partido Socialista Democrata, parte del gran movimiento socialista universal, partido de los trabajadores, gobernándose entre ellos por los más democráticos métodos. Las puertas están abiertas a todos los trabajadores que creen en sus principios y quieren dar su parte para el triunfo de la causa común. Su programa va a arrancar de raíz el mal capitalismo, y niega a estos el derecho de controlar industrias y extraer provecho de la labor de los otros hombres. Afirma la obligación de cada hombre de trabajar, y el derecho de los trabajadores al producto íntegro de su trabajo.»

«Es de esperarse que, aunque la victoria no sonría al candidato socialista, estas elecciones nos darán una suma mayor de sufragios, que servirá para demostrar el creciente desarrollo de la conciencia proletaria en la gran república americana.»

Revoluciones de banderita

La opresión sistemática ejercida por los mandones para el logro de sus ansias de rapiña, ha deprimido de tal manera el espíritu alivio e independiente que debiera caracterizar a los pueblos sudamericanos, por el origen de su constitución y contacto con los más adelantados de la Europa, que se asemeja a las masas sin pensamiento ni voluntad que en otrora formaban parte del patrimonio que los amos legaban a sus descendientes.

Como efecto de ese achatamiento moral e incapacidad intelectual, no aciertan a describir la causa generadora del malestar económico que los corroe; y de ahí proviene que constituyan un campo fértil para que prosperen en su seno todas las malas pasiones y todos los prejuicios. Es, por lo tanto, la base en que descansan los malvados para saciar sus brutales apetitos de lucro, uno operando desde los puestos gubernamentales y otros pugnando para sustituirlos.

Y en esa lucha entablada entre gubernistas y oposiciones cuyos ideales acaban en la ubicación de los puestos públicos, se enconan los ánimos hasta tal punto que llegan a producirse esos formidables choques sangrientos que hoy tienen por teatro el Uruguay y el Paraguay, y mañana quién sabe qué otro; que repugnan y sublevan los sentimientos nobles y humanos de todos los hombres progresistas y desechos de que el bienestar, la paz y el amor sea la pauta que impere en la humanidad.

LLámanle revoluciones a semejantes carnicerías los interesados en eternizar el actual orden de cosas, puesto que el significado de la palabra, además de atenuar la enormidad del delito de que se hacen

reos, sirve para atraerse el concurso y las simpatías de los oprimidos que creen entrever en esos movimientos la liberación de la esclavitud y de la miseria que sufren; pero, en realidad, sólo se trata de un cambio de mandones más o menos tiránicos, pero siempre enemigos de la elevación moral, intelectual y económica de los pueblos. Es por esto que no se encuentra siquiera uno de los gobernantes actuales que no haya tomado parte activa en la organización de esas masas, ni opositores de la naturaleza que nos ocupa que no hayan pertenecido a los círculos gubernistas.

Sin embargo, en medio del estado moribundo en que se desarrollan estos remedos de democracias sudamericanas, surge, felizmente, un destello de ideales redentores capaces de extraer del marasmo, y por lo tanto, de las fauces de esos aventureros que cimientan su poderío en las desgracias de sus semejantes, a los desheredados y oprimidos que vienen soportando, inconscientemente, un calvario de sufrimientos y miserias, cada vez más agudo, a medida que tardan en romper los estrechos moldes en que los han encerrado los adalides del régimen burgués y los pregoneros de las bellezas de ultratumba.

Y entonces no serán, como hoy, los entorchados, los vocingleros de mentidas patrias, libertades, honradeces, quienes se atrevan a organizar esa cruzada fratricida, temerosos de que se equivoquen los dóciles esclavos de ayer y en vez de exterminarse mutuamente se dirijan, unidos y resueltos, a derribar todos los ídolos que simbolizan el predominio de los ociosos, de los ensoberbecidos arrastrables, de los hipócritas del hisopo, para establecer el reinado de la justicia y de la igualdad entre los seres humanos.

Lentamente, es cierto, irán impregnándose en la masa proletaria los principios emancipadores del socialismo, porque hay que vencer toda una tradición de múltiples prejuicios, amén de una ignorancia secular; pero no es menos cierto que el desarrollo del sistema capitalista, de explotación y robo, cooperará a la operación del cambio de la mentalidad de los asalariados. Por de pronto ya se nota la unánime aversión que produce entre las fracciones burguesas, tanto las oficiales como las opositoras, todo movimiento que intentan los trabajadores para mejorar sus condiciones de vida. Estas lecciones, repetidas continuamente, concurrirán a demostrar el antagonismo de clases existente, y en consecuencia los partidos de banderita, promotores de esas sangrientas hecatombes, quedarán como borrones en la historia de estos pueblos.

Y así, a la vez que se va rompiendo con un pasado oprobioso, se irán cimentando las condiciones precisas para la única revolución, lógica y racional; aquella que destruirá todas las injusticias e iniquidades sociales.

M. LORENZO RASO.

Rectificando...

En un arretrato de indignación, del que no tengo motivo de arrepentirme, provocado en mí a propósito de cierta propaganda charlatanesca cuyo objeto es el de suggestionar algún pobre epileptico con el cuento del tío de la revolución social, a base de cretinismo dinamitero, me permití un desahogo en estas columnas, lo que me ha proporcionado una réplica tan inesperada como agresiva por parte del semanario *Libre Examen*.

Se me hace observar, con mucha razón, que no está bien confundir la Anarquía y los anarquistas con esos cuatro gatos pelados que van hablando a la Inna sus desesperaciones familiares en espera de plato apetecido en alguna redacción de diario, ó del nicho caliente y tranquilo que les permita solucionar el problema del *doble* *rente* a costillas de la propaganda.

Vamos, por parte. Si del escrito publicado en LA VANGUARDIA, bajo el título «Supersticiones anarquistas», resulta esta confusión de todo punto involuntaria, soy el primero en lamentarlo leal y sinceramente.

Yo no ignoro que una cosa es la doctrina anarquista, y otra cosa muy distinta la interpretación que le prestan ciertos apóstoles mercachiles que andan por ahí azuzando pasiones bajas, echando pestes por todos sus poros, con la idiotéz irresponsable que caracteriza la impotencia intelectual.

Pero es el caso que van rodando por esas calles una infinidad de papelucos que se titulan anarquistas, escritos por individuos que gozan de prestigio en el arepago de los semidioses, especie de sinagoga hermética que confiere a los inquilinos virtudes sobrenaturales, y estos papelucos, decía, son otros tantos semilleros de podredumbre que dejan a su paso el hedor insoportable de algo que no se puede nombrar.

Y yo pregunto: ¿Cómo es posible reconocer a los anarquistas legítimos de estas falsificaciones ambulantes?

Hay más. Tengo, aquí a la mano, la colección de un diario de la mañana que hace públicamente profesión de fe anarquista. Hasta hace cosa de una semana sus columnas eran literalmente un resumidero de vulgaridades mácabras y de lugares comunes con ribete de barricada, un incantamiento constante e idiota a la expedición argumentación del puño y del dedo.

En estos días he notado una notable metamorfosis, de lo que me felicito y regocijo, pero ya la jauría setaria muge descontenta y amenazadora. Vuelvo a preguntarle: ¿dónde están los «verdaderos» apóstoles de la anarquía?

Libre Examen, que según entiendo no está ligado a ningún dogma, se dará cuenta

de que si hay confusión en mi modo de apreciar la propaganda anarquista, no toda la culpa está de mi parte.

La anarquía, como sistema filosófico no la discuto. He reprobado siempre, como hombre y como socialista, a esos astrólogos de mal agüero, maníacos de la frase, forjadores de gestos heroicos, que acurrucados prudentemente en la sombra, incapaces de un estremecimiento viril y sincero, se pagan con criminal vanidad de las desastres proletarios, que ellos han contribuido a fomentar. Y así como siento repugnancia y horror al codearme con el esbirro que, máchete en mano se ensaña contra sus hermanos de miseria, no puedo ocultar el sentimiento de indignación que me asalta cada vez que mi vista se fija en esas columnas de prosa torpe y procaz, que prona el advenimiento del amor y de la justicia, que ha de brotar de los humedantes escombros y de la carnicería universal.

Se pueden concebir todas las aberraciones, todos los extravíos del individuo y de la multitud encegueda; pero quien trama en la obscuridad la tragedia, quien se afana en provocarla, en soplar en la hoguera de los odios, gozando de la ruita y del estermio, sin tener el valor de exponer jamás un pecho al peligro, por mero alarde de pose literaria, ó es un bandido ó un degenerado. Que cada uno defienda, enhorabuena, sus propias convicciones; pero con sinceridad y altura; con el empuje que presta la satisfacción y la seguridad de defender una causa noble y justa.

Todos estamos espuestos a errar, en el apasionamiento que a veces se apodera del hombre de parte, y le impide la visión clara de las cosas que lo rodean. Pero cuando el error viene del sentimiento sin cero é ingenio, es disculpable y hasta honroso, si tiene por fin la meta de la felicidad humana.

Por eso nuestro esfuerzo ha de tender a eliminar a los farantes de todo pelaje, se llamen anarquistas, socialistas ó lo que sea, para que la lucha de los principios resulte verdaderamente fecunda.

Y repitamos con el divino poeta:

E lascia pur grallar dov'è la rojna.

ESTEBAN DAGNINO.

Blusas y sotanas

En el último número de *Democracia Cristiana* hay un artículo cuya lectura me ha sugerido los siguientes comentarios. *Chinchorro*, que lo firma, pone muy feo el morro por lo que he dicho en anteriores escritos; y no sabiendo como rebatir los serios cargos que he formulado contra el gerente Ventura Soto, descuelga e diciendo que yo calumnio, sin tener en cuenta que al decir eso se hie con sus mismas armas.

Ante todo, sepa Chinchorro que cuanto he dicho hasta ahora, y continuaré diciendo sobre la Oficina de los Círculos Católicos, me ha sido revelado por personas caracterizadas entre la católica grey, firmando y garantiendo sus denuncias. De modo que la calumnia estaría por parte de ellos; si usted estuviera acertado en lo que dice; pero si haciéndose el santito quiere tapar a usanza gatuna sus mismas inmundicias, la imputación falsa estaría en Vd. y el periódico a cuya sombra ladra rabiosamente a la luna.

De eso se sigue un dilema semejante al que conduce el juicio imparcial y razonado de la defunción de la Inmaculada Concepción, cuyo 50º aniversario Vds. se preparan a celebrar con palmas, olivas y alegres canciones.

Afirman los Evangelios (S. Mateo, C. 1. V. 25) que José no conoció a María hasta que ésta parió su hijo primogénito Jesús.

Prueba eso que la madre de Cristo tuvo más de un hijo, pues de lo contrario no dirían las Escrituras primogénito sino unigénito. A mayor abundamiento, en otros pasajes de la Biblia se trasluce la existencia de varios hermanos y hermanas del loco de Galilea. Véase S. Mateo, C. XII, V. 46; XIII, V. 55; Marcos III, V. 31; IV V. 3; Lucas C. VIII, V. 19; Juan Cap. 2 V. 12; C. 7, V. 3, 5 y 10.

No obstante el tono negativo con que se expresan los Evangelios al tratar de la enzalzada virginidad de María; el Concilio Vaticano de 1854, declara que la Madre de tantos hijos fue virgen antes del parto, en el parto y después del parto. (Tres virginidades distintas y una sola macana verdadera).

¿Quién tiene razón, los Evangelios ó el Concilio Vaticano? Si la tiene este último mienten los Evangelios y si éstos están en lo positivo miente el Concilio! ¡Ateme Vd estas moscas por el rabo!

El señor Chinchorro, pasando a otro punto de su suelto dice que aquella *comilona* del círculo de la Concepción fue *pequeña farra* en proporción a la que nosotros hicimos el día de la apertura de la fábrica de cigarrillos «Alba» y «Proletarios». Es mucha verdad esa, señor demócrata.

Como también lo es el carácter burgués que Vd. notó en el *lunch* cuando hacían los ases del socialismo de mozos de café. A eso le llama Vd. burguesía, cuando está dentro del marco evangélico que dice: los primeros serán los últimos y los últimos los primeros; aún cuando entre nosotros no hay órdenes ni grados que den existencia a jerarquías?

Por lo visto, para Chinchorro la verdadera democracia consiste en besarle el anillo a Sabatucci, a Grotte la peana y al gerente Soto el centro de la cristiandad.

¡Es lástima, sin embargo, que nos hayamos despachado, con cerveza solamente en esa francachelá! Si en vez de ser allí la hacemos en el Círculo de Balvanera, por ejemplo, ¡qué peludos tan católicos

tomamos con la gran cantidad de alcohol de todos matices como allí se despacha a los obreros!

En cuanto a que los cigarrillos «Alba» y «Proletarios» estén fabricados con hojas de repollo, no lo crea, pues a ser así, Vds. como buenos borregos que son no dejarían ni uno para remedio.

Finalmente Chinchorro, frunciendo muy feo el morro me contesta que las iglesias no son casas de negocio sino de oración. Y como me trae prueba al canto yo se las voy a dar confirmando mi aserto. No he leído en ningún lugar del Evangelio que para elevar el pensamiento a Dios por medio de la plegaria sea necesario exhibirse teatralmente en las iglesias; mucho menos cuando dijo Cristo por boca del apóstol (Mateo C. VI, v. 5 y 6): «Cuando ores no lo hagas en los ángulos de las plazas ó en los lugares más públicos de la Sinagoga, como los Lipócritas que quieren ser vistos por los hombres. Tú cuando ores entra en lo más oculto de tu casa y ora en secreto, y tu Padre, que ve en lo secreto, te dará la recompensa.»

Pero las oraciones, aun cuando se elevan a Dios en las iglesias acompañadas de golpes de pecho, música, incienso y demás exhibiciones, no bastan para purificar las almas pecadoras. Es indispensable dar dinero a la Iglesia en cambio del perdón que dispensa a todos con mesura.

En el libro *Impuestos de la Cancillería Apostólica*, redactado por el Pontífice Juan XII y publicado por León X, se lee (Cap. XXX, artículo 1º): «Si un clérigo ó cualquier otro individuo con órdenes, cometiera un acto de impudencia con las monjas en un convento ó fuera de él, ó con sus primas, sobrinas, ahijadas y lo mismo con otras mujeres, el culpable será absuelto del pecado de lujuria, con seguridad contra toda pesquisa, por la suma de 16 Libras, 11 S. y 6 D.»

En el capítulo 38, artículo 5, hay esto: «La absolución para aquel que conozca carnalmente su madre, su hermana, ó alguna otra parienta ó aliada ó su comadre de bautismo, será tasada en 2 Libras.»

Artículo 6 del mismo capítulo: «La absolución para aquel que desflora una tierna virgen será tasada en 2 L. y 8 S.»

Artículo 8º (capítulo id) — Un sacerdote que se apoderó del dinero y de los bienes de una iglesia, recusándose a restituírselos, aunque para eso sea advertido en forma, puede ser absuelto por 2 L. y 16 S.

Artículo 10 (capítulo id) — La absolución para aquel que mató su padre, su madre, su hermano, su hermana, su mujer ó cualquier otro pariente y aliado con tanto que sea secular, será tasada en 3 L. y 4 S. Pero si el muerto es eclesiástico, el homicida será obligado a hacer peregrinación a Roma.

Para concluir citemos el capítulo 39 que trata del tráfico en la iglesia y veremos que en su artículo único dice: El permiso para establecer tiendas de mercaderías y vender objetos de consumo en el pórtico de una iglesia, cuesta 45 L., 19 S. y 6 D. Amigo Chinchorro, si esto no es negociar que venga Dios y lo vea.

España boycotada

¡Nace más de un año, que en Andalucía los trabajadores agrícolas iniciaron una animada agitación con el fin de mejorar sus miserables salarios.

La fijación de pasquines oficiales apostrofando a los trabajadores y a la sociedad de resistencia, produjo en Alcalá del Valle, un vivo movimiento de protesta, que se tradujo en el mitin del 26 de mayo del pasado año.

El alcalde intentó prohibir su realización, por lo que los trabajadores, firmemente resueltos a llevarlo a cabo, dirigieronse al Palomar, donde la milicia los disolvió a sablazos, reduciendo a prisión los oradores.

Esta conducta tuvo la virtud de exaltar mayormente los ánimos. Una fuerte partida de mujeres, haciendo acto de solidaridad con los obreros, plegose a la demostración. La guardia civil, saliendo en persecución de ellas, para impedir su intento, por medio de actos agresivos y violentos, originó una refriega, de la que resultaron un muerto y cuatro heridos del pueblo, y dos contusos de la guardia civil.

La justa cólera de los trabajadores y su rebeldía, contra este atentado ineficaz, se manifestó en un conato de revolución, que les hizo dueños de Alcalá por espacio de un día, las que aprovecharon para incendiar los archivos del juzgado municipal. Fuera de este avance, ningún atropello condenable, fue realizado por ellos.

Las represalias del gobierno por este hecho, originado por la arbitraria actitud de sus representantes, han durado un año.

En este período, ha confiado a la asesina institución de los guardias civiles, la formación de procesos y medidas de represión contra los trabajadores complicados en los sucesos, originando una interminable serie de atrocidades y crueldades que sublevan el espíritu.

Numerosos obreros han sido detenidos sin forma alguna legal, y sometidos a torturas tan crueles que dejan muy atrás las adoptadas por el siniestro Torquemada.

Una correspondencia de Grandmontagne, publicada en *La Prensa*, da la nómina de los torturados y los detalles de las iniquidades cometidas contra ellos. Los horrores de los suplicios, y el profundo desprecio hacia el dolor, son de una intensidad tal, que es imposible concebir tal refinamiento de crueldad humana.

El Comité Internacional Anti-militarista de Amsterdam, en una resolución justificada, que interpreta el universal sentimiento de protesta del mundo civilizado ante un hecho de esta naturaleza, ha resuelto hacer sentir a esa burguesía criminal dominante hoy, por un doloroso anacronismo,

en la península española, en una forma material, la condenación de estos atentados de lesa humanidad.

Hacemos un llamado a los trabajadores conscientes de la Argentina, a secundar vigorosamente en la medida de sus fuerzas, la enérgica actitud del proletariado europeo, en la seguridad de que obrarán en nombre de la civilización y la justicia.

TERCER CONGRESO

DE Estibadores y afines

DE LOS
PUERTOS ARGENTINOS Y URUGUAYOS

Causas de su fracaso

Para conocer las causas que originaron el fracaso del tercer congreso de Estibadores, del que nos hemos ocupado en el número pasado, es menester hablar brevemente de la constitución de las dos sociedades del Rosario y de sus congresos de la Villa, San Martín, Colastiné y Bahía Blanca.

En el Rosario la más importante es la «Sociedad de Obreros Estibadores y de la Ribera del puerto del Rosario», más comúnmente conocida con el nombre *La Vieja* y cuya secretaría está instalada en la calle Catamarca 1850.

No es verdaderamente una sociedad de resistencia, sino de Socorros Mutuos, por más que sus asociados hayan obtenido las 8 horas de trabajo y 4 pesos diarios.

Curioso es, sobre todo, el número de cargos rentados que existen en ella:

1 Secretario-gerente... \$ 300 mensuales

1 Presidente..... \$ 120

1 Secretario..... \$ 100

1 Inspector de enfermos... \$ 100

1 Ayudante ó conserje... \$ 80

To al..... \$ 700 mensuales

que se gastan para los empleados solamente, y esto sin contar lo que va al abogado-consultor, a los protectores grandes y chicos, en fin, a una serie de individuos que están pegados como sanguijuelas al viejo organismo de la sociedad de Estibadores. El cargo más original es el de *inspector de los enfermos*, desempleado por el señor Octavio Gómez, desahogado de nariz colorada y que en el Congreso representaba (creo) a la sociedad de Colastiné. Dicho individuo tiene la obligación (!!!) de visitar las casas de los socios enfermos para saber si viven ó si han muerto. En el primer caso se festeja con un trago la resurrección; en el segundo, con otro trago, la muerte.

En contraposición a esta sociedad, hasta ayer árbitra del Puerto del Rosario, se formó otra denominada «La Nueva», pero que no difiere para nada de ella, pues tiene cargos rentados, también abogados é intermediarios y ha sido constituida solamente para responder a los intereses de Zuanza, y como la primera está vinculada a los de Augusto Limber.

Dichos explotadores son verdaderamente los dueños de las dos sociedades, que gobiernan por medio de capataces, adictos a ellos por completo: en «La Vieja», Prudencio Romero, Jáuregui (el héroe del sacco histórico) y Gómez, (el de los enfermos; en «La Nueva», Juan Tomé, Mujica, y otros más por el estilo.

Y como las dos del Rosario, son las sociedades del Puerto San Martín, Villa Constitución y Colastiné y también la de Bahía Blanca, que (según informes) no existe tampoco.

Todas éstas responden por completo a los caudillos de la sociedad «La Vieja», cuyos prohombres las representaban en el Congreso.

Quien quiere realmente manda ahí dentro, quien mueve los hilos en la sombra sin mostrar la cara, es el bien conocido abogado Bilet Massé, anárquico, socialista, radical, y actualmente, demócrata cristiano a sueldo de los círculos católicos, como lo demuestra sus conferencias últimas en Córdoba.

Jáuregui, Romero y Gómez, como también Limber y Zuanza, han sido todos instrumentos en las manos del señor abogado, quien concilia muy bien los intereses de la clase capitalista con los de su bolsillo, y la misma invitación a la sociedad Argentina de la Capital, cuya presencia en el Congreso y el empuje en que tomara participación en él, originaron la disolución del mismo, debe haber sido obra del antedicho inspirador y pontífice de los Estibadores del Rosario.

Estas, y ninguna otra, son las causas del fracaso del tercer Congreso de Estibadores, fracaso, (como dije en el número anterior) hasta cierto punto previsto, porque hubiera sido una ingenuidad creer que los fines y métodos de lucha de la Unión O. de Trabajadores y de la Federación O. Argentina pudieran adaptarse é ir de acuerdo con los de Democracia Cristiana y de los capitalistas rosarinos.

El Congreso, fracasado en el Rosario, se llevará a cabo probablemente en Buenos Aires ó en San Pedro, en los últimos días del corriente. Iniciadora es la Sociedad Obreros del Puerto de la Capital y concurrirán sin duda todas las sociedades de Estibadores que practican y aceptan la lucha de clase, es decir, que tienden verdaderamente a la emancipación obrera, sin estafar con mentiras y pamplinas a los trabajadores.

Y nosotros auguramos que de él saldrá la unión de todos los Estibadores de la República y un rumbo común en beneficio de toda la clase trabajadora.

CONSTANTE GALLETTI.

UNA HISTORIA DEL CÍRCULO DE OBREROS DE BALVANERA

Lo que Dios no se porque a sus ministros en la tierra así le convienen, son las irregularidades que a ciencia y paciencia de los asociados se cometen a diario en el Círculo de Obreros Católicos de Balvanera; y acerca de las cuales vamos a presentar un caso concreto tomado de la *Patria degli Italiani*.

El obrero llicorista, Juan Bautista Pecchio, domiciliado en la calle Moreno 2918, hace tiempo ingresó como socio activo en el Círculo de Balvanera. Tanto le gustó aquello, que resolvió hacer ingresar a él a su esposa Julia Dimo, para que así los dos unidos disfrutasen en la tierra los hermosos beneficios consignados en el Estatuto, sin menoscabo de un buen pedazo de cielo, llegada la hora de entregar el rosquete.

Con estas esperanzas tan halagüeñas los dos continuaron asociados en el Círculo católico de Balvanera, hasta que quiso la

mala suerte que muriese Julia, la esposa de Pecchio, víctima [de incurable enfermedad.

¿Qué ocasión más oportuna para recurrir á los beneficios establecidos en los Estatutos? Así lo creyó Bautista, presentándose en el acto de su desgracia á la C. D. del Círculo en demanda del cumplimiento del artículo 36. Pero como una cosa es predicar y la otra dar trigo, los señores del Concejo no acordaron nada para aliviar á Pecchio en su duro trance. Este costeó el entierro de su esposa empeñándose, después de haber andado de Herodes á Pilatos reclamando lo que con justicia le correspondía.

Tras este doloroso trance, torna Pecchio á la C. D. del Círculo, y entonces le anuncia que le abonarán 40 pesos como indemnización á los gastos de entierro. Reunida la comisión con ese objeto, y al ir á votarse lo acordado, el padre espiritual del Círculo, echando mano de los fucros que le da el inciso 3 del artículo 82, dice:

«Hijos míos, imitemos á Jesucristo en lo que dice en su parábola evangélica: que los muertos entierren á sus muertos; y así esos 40 pesos destínemolos para el óbolo de San Pedro, haciéndonos de este modo agradables á Dios y nuestro Santísimo Padre.»

Ante tan piadosa insinuación todo el Concejo acuerda por unanimidad despachar á Pecchio con cajas destempladas.

Corrida la venda de los ojos, Pecchio se convencerá ahora de toda la farsa católica de los Círculos; de que el obrero es tanto más hombre cuanto más lejos está de frailes y agrupaciones como la de la parroquia de Balvanera.

A BENEFICIO DE "LA VANGUARDIA" DIARIO

Un grupo de compañeros bien intencionados se reúnen esta noche en la calle Méjico 2070, á objeto de cambiar ideas sobre la realización de una fiesta destinada á la publicación diaria del órgano oficial del Partido.

Con tal motivo nos pide encarezcamos á los compañeros que simpaticen con la idea á que no falten á dicha reunión.

Una más

En una habitación desmantelada, tendida en un cama tro, sola, enferma, cansada de llorar su desventura, te ha rendido la fiebre, Magdalena.

Aquellos labios que sedían besos están ajados como flores secas, los ojos en que el vicio flameaba sin brillo esperecen la mirada incierta.

Vendiste tu hermosura y la gastaron los infinitos duenos de tal prenda, ¿á qué viéndote así, ninguno quiere calmar tus duelos ni escuchar tus quejas?

Amor alegre te cubrió de alhajas, te dió champagne y te vistió de seda y tú fuiste el placer en las orgías rebajando el placer á la indecencia.

Como estrella brillantes, con orgullo deseando eclipsar á las estrellas; y hoy te mueres de frío en tu guardilla triste y abandonada, pobre y fea.

Y es que el caudal ganado en tal comercio el diablo que lo trajo se lo lleva, sugiriendo la idea del derroche á todas las mujeres de tu cuerda.

Los que te dieron antes su fortuna la encontrarán tal vez tras de la puerta, porque, á haberla ganado con sus puños, no la tirarán ellos ni la dieran.

¿Y has acudido á todos? ¡Inocente! La joya que no luce e desprecia. ¡Los que dan en diamantes dos milloes, nunca dan en garbanzos dos pesetas!

Resumen: ¡Míste envió...! lo que puedo, perdóname lo escaso de la ofrenda; lo gané trabajando, y cada duro vale más de un millón, por lo que cuesta.

Pero no me agradezcas el esfuerzo, porque á cambio me das sin que lo sepas, el placer de hacer bien á un desdichado, que es el placer más grande de la tierra: mayor del que compran tus amantes sembrando tu camino de oro y perlas... porque el otro era tuyo y éste es mío, tú te llevaste aquí, ¡pero éste queda!

SINEMO DELGADO.

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

Para la Caja de huelgas

Un grupo de entusiastas compañeros con el propósito de reforzar la caja de fondos para huelgas de la U. G. de T. organiza una función y baile para el 5 de Noviembre en el salón de teatro de la Casa Suiza. Para el mayor éxito de la fiesta se pide á todas las sociedades gremiales y á los Centros Socialistas no efectuar ningún acto en el citado día.

—El grupo organizador.

"El Purgatorio"

Esta valiente hoja anticlerical, redactada por el compañero Augusto F. Prieto, cuyos defectos físicos lo imposibilitan para ganar su subsistencia por otros medios, merece la más grande simpatía y ayuda.

Como todas las publicaciones nuevas, pasa ésta por momentos verdaderamente difíciles, peligrando su aparición. Con tal motivo, se nos pide reclamemos la ayuda material de los compañeros, que comprendan la eficacia moral de un periódico de esta índole, cooperando á su sostenimiento por medio de suscripciones y donativos que se recibirán en la administración calle Santo Domingo 1341, (Barracas al Norte), ó en el Centro Socialista de esa circunscripción, realizando así una acción doblemente bondadosa.

APARECIÓ

Los Deberes del Soldado

Por LEÓN TOLSTÓY, editado por la Biblioteca de Propaganda. Precio un ctvo.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

JUNTA EJECUTIVA

Sesión del 13 de Setiembre.

El Centro de la circunscripción 4ª envía \$ 100 de la dieta del diputado, correspondiente al mes de agosto último.

—Para libretas y estampillas envían \$ 5 de Tre Arroyos, \$ 2 de San Pedro y \$ 2 de Baradero.

—De Concepción del Uruguay, del Azul, de Coronel Pringles, de Roque Pérez y de Tucumán piden oradores. Se contestará en oportunidad.

—El comp. Andrés B. Fernández apela de la resolución del Centro de Pergamino que lo ha suspendido por seis meses. El Centro indicado envía copia del acta de la asamblea que suspendió á Fernández. Se nombra para que vaya á Castellanos.

—El ciudadano Orlando Beducci, secretario general de la agrupación socialista independiente de La Plata, dice que no existe agrupación en la circunscripción Oeste. Como este asunto fué resuelto por el C. N., y la J. E. no puede rever los actos de aquél, se esperará la constitución del Comité Ejecutivo, para que resuelva en definitiva.

—El compañero Sesma y la compañera Gabriela L. de Coni manifiestan su extrañeza por el hecho de que compañeros socialistas hayan aceptado estipendios por su colaboración en el Proyecto de Ley Nacional del Trabajo, y proponen á la Junta que adopte una determinación al respecto. Los compañeros Castellanos, De Armas y Lorenzo, mayoría, opinan que la Junta no puede pronunciarse sobre este hecho por tratarse de un caso de conciencia.

CAPITAL

Circunscripción 2ª (Corrales)

En la reunión del viernes pasado habla ron los comp. Galletti y Montes. Hubo mucha concurrencia.

—La matiné dada el último domingo á beneficio de la Biblioteca dió un beneficio de 47.80 pesos. Disertaron los comp. Arraga, Galletti y Ana Goñi. Los números premiados son: 183—201—225—215—285—38—618. Los premios pueden retirarse todas las noches de 7 á 9 p.m. en el local Montegudo 52.

Circunscripción 3ª (B. al Norte).—Iriarte 523.

El domingo por la noche tuvo lugar la asamblea en que se nombró candidato á diputado para las futuras elecciones de 1906. Resultó electo el comp. Dr. Juan B. Justo. Concluida la votación tuvieron sentidas palabras los compañeros Zaccagnini, Cúneo, Galletti y Mantecón, los cuales se mantuvieron contestes en aconsejar una activa propaganda socialista fuera de todo personalismo.

—En la reunión del viernes habló Albani ante numerosa concurrencia.

—El sábado, en el local del primer sub-comité habló el compañero Lemos.

—Mañana domingo 18, á las 7.30, tendrá lugar la asamblea general ordinaria para tratar la siguiente orden del día: acta, correspondencia, balance, socios nuevos, informe de los delegados, nombramiento de candidatos (9 titulares y 5 suplentes) para el C. E., aumento de la cuota mensual, suspensión de los compañeros Alberto Maya y Eugenio Albani, varios.

Se recomienda la más puntual asistencia.

—Los lunes y jueves á las 8 p.m. continúan las lecciones de música á cargo del ciudadano De Carli, contándose ya con bastante elemento. Se avisa á todos los compañeros que deseen estudiar la música pasen á inscribirse.

—El primer sub-comité, en adelante dará conferencias todos los sábados.

Circunscripción 4ª (Boca)

El Centro Socialista, en asamblea general votó los siguientes candidatos para el Comité Ejecutivo del Partido: Titulares: A. Lorenzo, Alej. Mantecón, F. Cúneo, B. Vidal, E. Ferrando, Dgo. de Armas, B. del Valle Iherluuca, M. Schulze, J. Ricciutti, Suplentes: G. R. Pintos, C. Galletti, N. Repetto, F. Colombo.

—El sábado último realizase la función á beneficio de la Biblioteca. Resultó muy concurrida. Se estrenó con éxito la comedia de Luis Pescé «Nueva luz, nuevo vivir».

Los números premiados en la rifa son: 998—749—860—127. El producto de la fiesta en balance detallado figura en el local del Centro. Las entradas han sido \$ 179; los salidas \$ 237,95 y el beneficio \$ 241,05.

—El martes 20 habrá asamblea general. Orden del día: acta, balance, movimiento del Centro, correspondencia, asunto G. A. Costa, varios.

Se pide á los socios puntual asistencia.

Circunscripción 5ª (Flores)

Hoy á las 8 p.m., en el local de este Centro el comp. Luis V. Cernadas dará una conferencia pública sobre el tema: «La creación del mundo».

—Mañana domingo á las 2.30 p.m. en la Plaza de Flores habrá otra conferencia. Hablarán: Corrales, Barrios y otros.

Circunscripción 6ª (Almagro)

La conferencia del domingo último en la Plaza del Caballito fué un éxito; concurrieron más de 400 personas; hablaron Corrales, Carrera y Ferreira. Se inscribieron 7 ciudadanos.

—El domingo 25 hablarán varios oradores en la calle Independencia y Avenida La Plata.

—El miércoles 21 habrá conferencia en el local Agrelo 3644, á las 8 de la noche. Hablará un compañero.

—En breve este Centro trasladará su secretaría á un punto central de la circunscripción.

—Las listas á beneficio de la biblioteca, que aun faltaban y que han sido recolectadas suman 6,60 pesos.

Circunscripción 8ª (San Cristóbal Norte)

El sábado pasado habló en este Centro el comp. Badano, siendo muy aplaudido.

Hoy sábado habrá conferencia en el local de este Centro, Rioja 1315, á las 8 de la noche. Hablará el comp. E. Corrales.

—Este Centro festejará el segundo aniversario de su fundación el sábado 8 de Octubre, con una función y baile en los espaciosos salones de la Sociedad Tipográfica Bonaerense. El discurso de apertura estará á cargo del comp. Dr. Alfredo L. Palacios.

—Las clases de dibujo empezarán la semana entrante. Los compañeros y trabajadoras interesados pueden inscribirse en secretaría todas las noches de 8 á 10. Las clases serán dirigidas por el comp. profesor Pascual Fittipaldi, el que prestará su concurso gratuito. Se han recibido para esta sección varias donaciones importantes de originales.

—En la asamblea efectuada el martes 13 se protestó contra los atropellos cometi-

dos por la policía española á los presos de Alcalá del Valle, y se resolvió pedir á la Junta Ejecutiva del Partido inicie un mitin de protesta por los mismos atropellos.

—Este Centro ha designado los siguientes candidatos al Comité Ejecutivo: titulares: F. Cúneo, J. B. Justo, Gabriela L. de Coni, F. Cúneo, A. L. Palacios, A. S. Lorenzo, J. Schaefer, C. Galletti, A. Zaccagnini y suplentes: Alej. Mantecón, B. Vidal, Dgo. de Armas y C. A. Torcelli.

Circunscripción 9ª (Balvanera Oeste)

Tuvo lugar el lunes la asamblea general ordinaria del Centro. Resultaron electos para candidato al C. E. del Partido los siguientes compañeros: Gabriela L. de Coni, J. Schaefer, A. S. Lorenzo, J. B. Justo, E. Ferrando, Alej. Mantecón (hijo), A. L. Palacios, E. Dickmann y L. Bernard, titulares Dgo. de Armas, F. Cúneo, María Roselli y Rueda, suplentes.

—La C. A. ha quedado integrada con los comp. Della Chiesa, García y Perez.

Circunscripción 10ª (Centro S. Obrero)

En su asamblea del martes último este Centro nombró los siguientes candidatos al C. E. del Partido: J. Schaefer, Gabriela L. de Coni, A. S. Lorenzo, Dgo. de Armas, A. L. Palacios, J. B. Justo, E. Ferrando, L. Bernard y Alej. Mantecón, titulares; J. Ricciutti, E. Dickmann, N. Repetto y A. Zaccagnini, suplentes.

—En la misma asamblea se nombró revisor de cuentas y delegado al C. N. á M. Bustelo.

Circunscripciones 12ª y 13ª (Concepción y Montserrat), Calle Salta 657.

La asamblea de este Centro ha nombrado los siguientes candidatos al C. E. Ejecutivo del Partido: Titulares: Gabriela L. de Coni, A. S. Lorenzo, J. Schaefer, Alej. Mantecón, A. Sesma, Dgo. de Armas, A. L. Palacios, J. B. Justo y J. A. Arraga. Suplentes: A. Herminia, G. Pinto, E. Dickmann, E. Corrales.

UN LLAMADO.—Numerosos compañeros de antigua actuación en nuestro Partido componen, en mayoría, la nómina de socios de este Centro instalado en un amplio local repleto de asientos y con capacidad para cien personas, precisamente en el centro de las dos circunscripciones. Una larga mesa colocada en mitad del salón le da ó á conversar veinte personas, permaneciendo cómodamente casi desierto, rodeada de sillas que el buen deseo de los socios que les dieron tal dedicación no logran ver ocupadas con frecuencia. Si esos viejos compañeros concurrieran asiduamente un rato, despertarían el estímulo en los demás y se establecería la costumbre de acudir á pasar una hora cada noche, convergendo ó leyendo. Varias circunstancias concurren al buen resultado de este propósito: la excelente ubicación del local, el crecido número de adherentes y el decidido empeño de varios compañeros de hacer agradables y ajenas las reuniones que se propician.

Es de esperar, pues, que en adelante concurrirán los compañeros á dar vida á este local. Para lograr esto solo se pide que todos tengan confianza, en que hallarán correligionarios con quienes departir.

—Esta noche habrá una curiosa discusión sobre un tema que interesará á todos y en el que será agradable opinar. Se ruega á los compañeros que concurrirán á este acto. También se invita á todos los obreros de estas circunscripciones á que visiten este Centro.

Circunscripción 14ª.—Este Centro ha iniciado una serie de conferencias. La primera tendrá lugar el día 20 en los salones de la Unione e Benevolenza, á cargo del compañero doctor del Valle Iherluuca. Tema: 20 Setiembre.

El lunes 19 dará una conferencia el compañero Segundo Ilgo Carreras, en su local de este Centro, Tucumán 1048.

Circunscripción 16ª (Belgrano).—La comisión de la Biblioteca de este Centro la componen los comp. Ferraris, Scrolo, Vincini, Bianchetti y Eguía.

—Mañana domingo habrá conferencia en la Plaza frente á la Iglesia, á las 2 p.m. Hablarán Corrales, F. E. Spina y P. Arce. En caso de lluvia la conferencia será dada en el local del Centro, Mendoza 2448.

—El sábado 21 á las 8 p.m., en el salón Teatro de la Democracia Italiana, calle Cabildo 2336, en conmemoración del 5º aniversario del Centro Socialista.

Programa: Himno de los trabajadores.—Conferencia por el comp. Dr. A. L. Palacios.—Sinfonía.—«La Caridad», comedia en un acto.—«La Marsellesa».—El bozeto dramático en un acto «1º de Mayo».—Hijos del Pueblo.—Hijos del Pueblo.—«La hija del Fiscal», comedia en un acto.—Conferencia por la comp. C. Baldovino.—Baile familiar. Entrada 1 peso, mujeres gratis.

Circunscripción 18ª (Las Heras)

La fiesta del sábado último resultó bastante concurrida y dejó un buen beneficio.

—La conferencia que debió celebrarse el viernes, á cargo del comp. I. Carreras, fracasó por no haber concurrido el orador, siendo esta la segunda vez que por la misma causa se suspenden las conferencias.

—Celebrará asamblea ordinaria el lunes 20 á las 7.30 p.m. Orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento de socios, elección del Comité Ejecutivo, nombre del salón, reglas de asamblea, integración de la Comisión, informe del delegado, varios.

Siendo esta la 3ª citación, la asamblea se realizará con el número que concurre.

—Este Centro realizará conferencias todos los viernes á la noche.

Circunscripción 19ª (Pilar).—Para miembros del C. Ejecutivo del Partido, este Centro ha proclamado los siguientes candidatos: titulares: Gabriela L. de Coni, E. Dagnino, Dgo. de Armas, J. A. Arraga, F. Colombo, J. Schaefer, J. Castellanos, E. Dickmann y A. S. Lorenzo. Suplentes: C. Galletti, J. Busanich, J. Ricciutti y A. M. Gimenez.

—El Centro ha aprobado la carta orgánica presentada por los comp. Porcel, Cametti y Barletta, encargados de redactarla.

Circunscripción 20ª (Socorro)

El miércoles pasado no tuvo lugar la conferencia debido á que el orador no concurrió.

—El miércoles próximo dará una conferencia el comp. Ferreira en el local social.

Centro Socialista Femenino

El domingo 2 de Octubre, á las 2 de la tarde se dará una conferencia en el teatro Iris (Boca), en conmemoración del 2º aniversario de la muerte de Zola.

El Centro Femenino invita á todas las compañeras á asistir á la conferencia que dará E. Del Valle Iherluuca, en la U. e Benevolenza, organizada por la circunscripción 14ª.

Sociedad «Luz».—La tercera conferencia sobre Rusia, por la compañera Fenja Chertkov-Repetto será

mañana domingo 15 á las 8 p.m. en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

Tema: Actualidad política y económica de Rusia. (Ilustrada con proyecciones luminosas).

Universidad Popular

La próxima conferencia de esta institución será dada por el Dr. Faustino Lopez el domingo 18 del corriente en el salón de la calle Tacuarí 253 á las 8 p.m., sobre el tema: «Magnetismo, hipnotismo y sugestión considerados sociológicamente». La entrada es libre.

INTERIOR

MORON.—La fiesta de la Escuela Popular de esta localidad, tendrá lugar mañana domingo, á las 8 p.m., en el salón de los Artesanos, calle San Martín 457.

El discurso de apertura lo hará la compañera Josefina Blanco, y la conferencia con proyecciones luminosas está á cargo de la compañera Gabriela Coni.

Cantos infantiles, declamaciones y músicas por las niñas, y por la estudiantina de Morón.

—Para la Escuela Popular de Morón se ha recibido: Del comp. Dr. Julio Arraga y señora, \$ 10; y del comp. Esteban Dagnino \$ 10.

TRES ARROYOS.—Se mantiene la huelga declarada á los dos contratistas albañiles que se resistieron á mantener en vigor el horario estipulado. Los compañeros que trabajan con los otros empresarios, socorren eficazmente á los huelguistas, quienes cuentan con relativas probabilidades de triunfo, debido al gran número de traidores que esterilizan la sana acción de los obreros conscientes.

—El domingo pasado se efectuó una asamblea de huelguistas, á la que concurren no menos de cien albañiles y peones. Los contratistas que se resisten á satisfacer las justas exigencias de sus obreros, se llaman Pascual Tíeri y Antonio Petela. Los compañeros Zerbino y Conde, han prestado al movimiento la más entusiasta cooperación, dando en el transcurso de ella no menos de diez conferencias, manteniéndose así la mayor energía de espíritu en la resistencia.

El Comercio, periódico de la localidad, se ha encarnizado fuertemente con los obreros, lanzando sobre ellos las más infames calumnias, no desmereciendo del calificativo general de *pasquin* con que se le designa entre los trabajadores de la localidad.

BARRACAS AL SUD.—La conferencia del sábado pasado, á cargo del comp. E. Corrales, resultó muy interesante. Estuvo versó sobre el socialismo y sus bases generales, terminando con una discusión familiar.

—La biblioteca de este Centro está tomando impulso, pues son frecuentes los ingresos de libros; adquiridos unos, donados otros, que son consultados en buen número por los aliados del Centro.

—Será fácil que en estos días el centro adquiere un local más amplio de la calle Altre.

—La fiesta que debía tener lugar esta noche ha sido postergada para otra oportunidad.

SAN PEDRO.—La comisión administrativa del Centro Socialista en su última sesión ha resuelto convocar á todos sus afiliados á la asamblea general extraordinaria que se celebrará mañana domingo á las 7.30 p.m.

Se encarece la mayor puntualidad por tener que tratarse asuntos de gran importancia, entre los que figura la designación de candidatos para el C. E. del P.

—En la asamblea extraordinaria que tuvo lugar el domingo pasado en el Centro de Trabajadores se resolvió ceder el local al Centro Socialista para una función cuyo programa se publicará oportunamente.

—Se aprobó la conducta de los dos delegados que representaron á este Centro en el fracasado congreso de Estibadores del Rosario.

Se acordó autorización á la comisión proeficacia para edificarlo á su entera satisfacción.

Este Centro tiene ya depositado con ese objeto en el Banco de la Nación Argentina, la cantidad de \$ 3401.

AZUL.—En la asamblea ordinaria se modificó el reglamento del Centro y ea breve será enviado á la Junta Ejecutiva para su estudio;

Se integró la comisión administrativa con el comp. F. Ojeda.

—Los peones municipales de esta localidad, de la repartición *barrido* han presentado hace unos veinte días, una solicitud al Intendente, pidiendo el descanso (tanto el fin de semana como los días que tienen) y hasta el presente no han recibido ninguna clase de contestación. El domingo 11 se reunieron en nuestro local y fundaron la respectiva sociedad de resistencia.

—El Centro Socialista local recibió una invitación de parte de la Intendencia y Liga patriótica, para que se asociara á los festejos que se harían el 11 del actual al Ministro de la Guerra. Se decidió no concurrir á ese acto por no cuadrar con nuestros principios.

—Pronto se llamará á una asamblea extraordinaria para designar los compañeros que han de componer la nueva dirección del partido.

—Se lamenta la actitud de la Comisión de Propaganda que hace quince días que le fué enviada una nota pidiéndole un orador y no ha contestado nada.

—La controversia á que fué invitado *El Pueblo por el Obrero*, sobre la Ley del *trabajo* fué aceptada; en este momento se está tramitando las condiciones en que se llevará á cabo.

CHACABUCO.—El día 10 del corriente se reunieron los gremios de Horneros y Carpinteros en asamblea general con el propósito de constituir la sociedad «Unión Gremial Obrera».

Quedó nombrada la comisión directiva; aprobándose después la adhesión á la Unión General de Trabajadores. Queda la Unión Gremial Obrera constituida con 103 socios.

—Los obreros horneros en huelga, después de cinco días de resistencia han obtenido una completa victoria. Las mejoras alcanzadas son las siguientes: 1º El día de 30 y 15 por 5 de alto; 2º El mil de ladillos \$ 2.50; 3º Peones cancheros y carteros \$ 3 por día 6 \$ 50 mensuales; 4º Descanso de 2 horas á medio día; 5º Descanso dominical; 6º El material que se perdiera por falta de tapa se le abonará al obrero como entregado; 7º Reconocimiento de la sociedad por parte de los patronos.

—Los obreros carpinteros pasaron una nota á los dueños de carpinterías dando plazo hasta el 18 del corriente, para que fijen un horario para entrar al trabajo.

TRABAJADORES.—La nuestra solidaridad reside la principal fuerza para combatir á los que los explotan. No tratemlos, pues, nunca se ha ocupado ocupando los puestos de los compañeros que se declaren en huelga.

GREMIALES

Si se quiere que esta sección del periódico sea bien servida, es necesario que cada sociedad envíe sus noticias, encargando al efecto especialmente á un compañero para que las redacte.

Obreros en general.—Asamblea hoy sábado 17 á las 8 p.m. Orden del día: integración de la junta administrativa, nombramiento de delegado, balance, varios.

Enfermeros y enfermeras.—La Sociedad Unión Enfermeros y Enfermeras, de reciente fundación, ha instalado su secretaría en la calle Buen Orden 83, primer piso, donde se reciben adhesiones.

La comisión administrativa se reunió los martes á las 8.30 p.m.

Tintoreros y anexos.—Esta sociedad, en la última asamblea, resolvió adherirse á la Unión G. de Trabajadores.

—Esta noche dará una velada y baile en el salón Méjico 2070. En el intervalo hablará el compañero Ilgo Carreras.

Mimbres.—La Sociedad ha declarado el boicot á la casa de Antonio Salvotti por haber despedido á sus obreros por el mero motivo de haber exigido una mejora.

Por lo tanto se pide encarecidamente á todos los compañeros obreros en mimbres la mayor propaganda para que el boicot responda á tan justas exigencias.

Constructores de carros.—Quedan invitados los asociados y no asociados á la gran asamblea que se celebrará mañana domingo á las 2 p.m. en su local Solís 170. Orden del día: Acta, balance, adhesión á la U. G. de T., varios.

Después de la asamblea hablará el compañero Cúneo sobre organización obrera.

Confederación de Ferrocarrilleros.—Se invita á los empleados del Oeste á concurrir mañana domingo, á las 7.30 p.m., á la calle Ecuador 204, secretaría seccional de la Confederación, á la reunión pública que tendrá lugar para asuntos de gran importancia, y en la que hablarán los compañeros Zaccagnini y Lemos.

Obreros cartuderos.—Celebrará asamblea el 1º de Octubre, en su local, Rondeau 3057, para tratar asuntos de gran importancia, relacionados con el cambio de horario.

Zingueros y Pizarreros.—Se reúnen en asamblea mañana domingo en el local Córdoba 1008.

Unión Cosmopolita de Pintores.—Mañana domingo 22 realizará una importante asamblea á la que están invitados todos los asociados del gremio, en su local Méjico 2070, á las 8 de la noche. Orden del día: Asunto periódico *El Pintor*.

Manufactureros en tripas.—Asamblea mañana domingo 18 á las 5 p.m. en su local Chicago y C. de Gómez (Nuevos Maderos), para tratar asuntos de importancia, entre ellos la adhesión á la U. General de Trabajadores. Habrá conferencia.

Liga Internacional de Domésticos.—Dará asamblea mañana domingo á las 2 de la tarde en su local Córdoba 1030.

Orden del día: Acta, correspondencia, informe social, oficina de colocaciones, integrar la comisión de instrucción, varios.

Constructores de carruajes.—Esta sociedad dará función y baile el sábado 24 de Setiembre á las 8 p.m. en el salón teatro suizo, Rodríguez Peña 254, á beneficio de la Biblioteca Social, y en conmemoración del décimo aniversario social.

Programa: Hijos del Pueblo.—«Fin de fiesta».—Conferencia.—«De la Cárcel á la gloria».—Entre remedios.—Baile familiar.

Unión Gremial Femenina (Central).—El domingo 25 habrá conferencia en el salón Fratellanza, calle Ruiz Díaz entre Patrios y Azara. Hablarán las comp. Gabriela de Coni y Teresa Mauli.

Obreros Ebanistas, simitares y anexos.—En la asamblea del 12 del corriente, fué resuelta la no aceptación de la renuncia presentada por la C. D. de esta sociedad, dando á ésta y al Comité de Huelga un voto de confianza. De este modo ha sido resuelta cuerdamente la escisión producida recientemente en el seno de esta asociación.

BIBLIOGRAFÍA

La Revista Socialista.—Se ha publicado el número 40 de esta importante revista que resulta muy variado y ameno. Por el siguiente sumario puede apreciarse la verdad de lo que decimos:

Crónica, por Emegele; *El desvel*

Partido Socialista Argentino
SECRETARIA:
Concejo Nacional, J. Ejecutiva, Méjico 2070
AGROPACIONES ADHERIDAS:
CAPITAL
Circunscripción 1ª—Jachal 83.
Circunscripción 2ª—Montegudo 52.
Circunscripción 3ª—General Urquiza 23.
1er Sub-Comité —Anchoris 142.
2º —Azara 150.
Circunscripción 4ª—Olivarria 876.
Circunscripción 5ª—Rivadavia 574.
Circunscripción 6ª—Agrelo 354.
Circunscripción 7ª—Rioja 1315.
Circunscripción 8ª—Ecuador 254.
Circunscripción 9ª—Méjico 2070.
Circunscripción 10ª—Tucumán 2457.
Circunscripción 11ª—Salta 657.
Circunscripción 12ª—Montañas 1045.
Circunscripción 13ª—Merloza 2048.
Circunscripción 14ª—Garcon 1150.
Circunscripción 15ª—Chacabuco 2299.
Circunscripción 16ª—Paraguay 1544.
Club Vorwarts, Rincón 1141.
Círculo Socialista Avanti, Méjico 2070.
Centro Socialista Femenino, Méjico 2070.

COMITÉ SOCIALISTA DE LA PLATA:
Centro sección este, 49 n.º 432.
Centro sección este, 38 n.º 406.
C. S. Femenino, 49, n.º 432.
Sociedad C. de Trabajadores de Morón, calle Belgrano 437.
Centro Socialista Beas al Sud, Belgrano 234.
Centro Social Democrático de Junín.
Centro Socialista de B. Blanca, Moreno 61.
Centro Socialista de Azul, Burgos esq. Milte.
Centro Socialista de Tres Arroyos, calle Moreno 120.
Centro Socialista de Cn. Sarmiento (FCCA).
Centro Socialista de Lobos.
Centro Socialista de San Pedro.
Soc. de San Nicolás, Juárez 27-29.
Centro Soc. de Pergamino, Saavedra 300.
Centro Socialista de Chacabuco.
Centro Socialista de Cnel. Pringles.
Centro Socialista de Baradero, F.C.B.A. y R.
Centro Socialista Femenino Baradero.
Centro Socialista de General Arenales.
Centro Socialista de Colón (Bs. As.).
Centro Socialista de Santiago del Estero, Corrientes frente a la Luz eléctrica.
Centro Socialista de La Banda, La Banda.
Centro Socialista Rosarino, Rosario S. Fe, Paraguay 1038.
Centro Socialista de Concordia.
Centro Socialista Concep. del U. gay (E.E.)
Centro Socialista de Mendoza, Perú 1637.
Centro Socialista de Posadas, Misiónes.

Declaración de Principios

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso afirma:
Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.
Que ésta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia a mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.
Que por eso, mientras una minoría de parasitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria.
Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexploitada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.
Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.
Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.
Que por consiguiente, ó la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, ó se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.
Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.
Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.
Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habilitan a la división del trabajo y a la cooperación.
Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva ó social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo estómago de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevación moral social.
Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.
Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplios por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.
Por tanto:
El Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso:

PROGRAMA MINIMO

1-Parte política
Artículo 1º—Forma electoral.
a) Representación de las minorías; elección proporcional por cociente. Voto secreto.
b) Sufragio universal, sin distinción de sexos.
c) Mandato imperativo regido por la ley.
d) Revocación de los mandatarios por el cuerpo electoral.
e) Referendum é iniciativa popular.
Art. 2º—Autonomía municipal.
Art. 3º—Reforma de la enseñanza.
a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta 14 años.
b) Sostentimiento de los niños que frecuentan las escuelas, por los poderes públicos.
Art. 4º—Reforma del Código Penal.

a) Justicia penal por jurados elegidos por el pueblo.
b) Publicación de los sumarios en materia penal y examen médico de los encausados.
c) Abolición de la pena de muerte.
Art. 5º—Reforma del Código Civil.
a) Igualdad civil para ambos sexos.
b) Igualdad civil de los hijos legítimos é ilegítimos.
c) Ley de divorcio absoluto.
d) Investigación de la paternidad.
Art. 6º—Separación de la Iglesia y el Estado.
a) Supresión del presupuesto de la parroquia para cultos.
b) Supresión de todas las prerogativas del clero.
c) Devolución al Estado de los bienes que ha cedido al clero.
Art. 7º—Voluntaria confesión de hecho á todo extranjero con dos años de residencia por la simpatía en el país electoral.
Art. 8º—Organización de la milicia ciudadana y supresión del ejército permanente.
a) Abolición de los tribunales militares.
Art. 9º—Abolición de la ley de residencia.

2-Parte económica

A.—MEDIDAS GENERALES
Art. 10.—Regimen monetario.
a) Extinción gradual del papel moneda y medidas tendientes a valorizarla.
b) Derogación de la ley de conversión.
Art. 11.—Regimen financiero.
a) Exención de la contribución directa para las casas obreras.
b) Abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.
c) Abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.
d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta.
e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos.
Art. 12.—Oficina nacional de trabajo.
a) Estadística del trabajo.
b) Inspección del trabajo.
Art. 13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.
Art. 14.—Reglamentación legal del contrato de trabajo.
a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales ó agrícolas, empleados por el Estado, las comunas, las Provincias ó los empresarios de trabajos públicos.
b) Intervención de los obreros en la redacción de los reglamentos del trabajo.
c) Supresión de los malos fomentos.
Art. 15.—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.

B.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y DEL COMERCIO

Art. 16.—Reglamentación del trabajo industrial y comercial.
a) Prohibición del trabajo á los niños menores de 14 años.
b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 á 18 años.
c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos.
d) Prohibición del trabajo que hagan peligrosar su salud y moralidad.
e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario.
f) Descanso semanal de 36 horas seguidas.
g) Abolición del trabajo á destajo.
h) Abolición de las libretas y certificados para obreros y prohibición de emplearlos.
i) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos.
Art. 17.—Higiene y seguridad del trabajo.
a) Reglamentación higiénica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaja.
b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo.
c) Exigir á todos los patronos ó encargados que albergan á sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas.
Art. 18.—Reglamentación higiénica del trabajo de las mujeres y de los niños.
a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo á domicilio.
Art. 19.—Tribunales mixtos de patronos y obreros para resolver las diferencias entre unos y otros.
C.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO.
Art. 20.—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera.
Art. 21.—Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural.
Art. 22.—Indemnización á los arrendatarios por las mejoras que estos dejan en los campos.
Art. 23.—Reglamentación higiénica del trabajo agrícola.
Art. 24.—Obligación de dar alojamiento higiénico á los trabajadores del campo.

"El Purgatorio" periódico anti clerical.

"El Purgatorio" periódico anti clerical.—Redacción y administración: Sauto Domingo 1341, Bcas. al Norte.—Suscripción por trimestre, 60 centavos en la capital y 75 en provincias.

Agentes de LA VANGUARDIA

CAPITAL
Boca y Barracas—J. M. Gonzalez, Sarmiento 786.
Corrales—J. Brunner, calle Garro 137.
INTERIOR
Azul—Francisco Ojeda.
Bahía Blanca—B. M. Calneggia, calle Zelayarayan núm. 251.
Baradero—Francisco Bazzano.
Coronel Suarez—Eugenio Chasseloup.
Concordia—Federico Lavagna.
Curuzú Cuatiá—Claudio Saloj.
Capitan Sarmiento—Guillermo Carron.
Concepción del Uruguay—A. Nardone.
Coronel Pringles—Cristobal Müller.
Chacabuco—Roque Marino.
Gualerzaychú—Angel Grissetti.
Ing. White—Martin Dithurbide.
Junín—J. Castro.
La Plata—D. Bertoloni, calle 3 N. 335.
La Paz (E. R.)—R. Santinoni.
Mendoza—Juan Ronecchi.
Pergamino—Juan Machelo, Puyredon 400.
Posadas—Jaicinto Coza.
Quilmes—B. Biotti.
Roque Perez—Pedro Brück.
Rosario de S. Fe—J. Fernandez Presa.
Saladillo—Féragay, Fernand 120.
Saladillo—Alfredo Tozzini.
Santiago del Estero—F. Mackeprang.
San Pedro—Juan Nieto.
San Nicolás—P. G. Porcel, Suarez 27.
Tres Arroyos—J. Conde.
INTERIOR
Punta Arenas (Chile)—J. Fariña, Maule 799.

LA VANGUARDIA Diario

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA Y DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO
Acciones á 2 pesos cada una
Los que quieran adquirir obligaciones, deben dirigirse al compañero, Maximiliano H. Schulze, Méjico 2070 (Buenos Aires).
El importe de las obligaciones puede remitirse por una persona ó por medio de carta certificada, bono postal, giro ó cheque. Los interesados pueden dirigirse también á las diferentes agrupaciones socialistas de la República que también las tienen para su colocación. A las personas que no puedan comprar varias obligaciones de una sola vez, les aconsejamos que compren una todos los meses.
Con el importe de estas obligaciones se formará el fondo para el diario. Cuando se haya reunido una cantidad suficiente, se convocará á los tenedores de obligaciones para dar forma práctica al fondeamiento. Si no se consigue reunir los fondos necesarios se devolverá íntegramente el importe de las obligaciones cobradas.
La Comisión recaudadora.

Librería de propaganda

MÉJICO 2070
El Capital por Carlos Marx 3.00
Principios Socialista, por G. Deville 1.50
Revolución y Contrarrevolución por Carlos Marx 0.70
Bases Económicas del Derecho por A. Loria 0.30
La teoría científica de la historia y la política argentina, por el doctor Juan B. Justo 0.60
La Moneda 0.20
Ley Electoral 0.20
El Socialismo, por id. id. 0.10
Programa Socialista del Campo, id. id. Socialismo y Libertad, por J. Jaurés 0.15
Almanaque de La Vanguardia de 1900. 0.40
— — — — — de 1901. 0.40
— — — — — de 1902. 0.40
— — — — — de 1903. 0.40
Himno socialista del 1º de Mayo. 0.05
La situación del paisano, por el hijo de Juan sin Patria 0.10
Lecturas para obreros, R. Altamira. 0.10
Emilio Zola 0.05
Higiene Obrera, por el Dr. Labadie. Bertoldo, contadino, (en italiano). 0.05
Cooperación Obrera, por J. B. Justo. 0.10
Los Culpables, por A. Patróni (drama) 0.10
El Retorno (comedia) 0.50
6 ejemplares para representación. 1.00
El Pilo (comedia) 0.40
5 ejemplares para representación. 1.00
La Hija del Fiscal (comedia) 1.00
11 ejemplares para representación. 1.00
Por quién se debe votar 0.03
Himno social (música), para violín y mandolín 0.10
Himno de los Trabajadores (música) para violín y mandolín 0.10
Himno de los Trabajadores (música) para piano 0.60
A un centavo:
I C. Prampolini—A un cura.
IV Un Campesino—No traiciones, hermano!
VII E. Ciaecchi—A los campesinos.
VII J. Arraga—Naturalización de los extranjeros.
VIII Leveque—Catecismo socialista.
IX G. Coni—A las obreras.
X J. G. Pelliza—Décimas socialistas.
XI E. De Amicis—Cuentos de un socialista.
XII J. Plecanow—La Táctica Revolucionaria.
XIII F. Turati—Himno de los Trabajadores.
XIV F. Turati—La moderna lucha de clases.
XV L. Tolstoy—Los deberes del soldado.
A cinco centavos:
J. Jaurés—Huelga General.
J. B. Justo—El impuesto sobre el privilegio.
E. de Amicis—Observaciones sobre la cuestión social.
A diez centavos:
I C. Marx—Discurso sobre el Libro Cambio.
II E. Montoux—El Despertar del Partido O. en Inglaterra.
A 25 centavos:
I E. Ferris—Socialismo y Ciencia Positiva.
II A. Zerboglio—El Socialismo y las objeciones mas comunes.
Pedidos mayores de 5 pesos, 20 % de descuento.
A 40 centavos:
El colectivismo y la evolución industrial, por E. Vandervelde.
El Capital (resumen), por F. Marx.
Origen de la Familia, por F. Engels (2 tomos).
El origen del hombre, por Carlos Darwin.
Mi origen alrededor del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos).
Los enigmas del Universo, por Haeckel (2 tomos).
Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin.
Conflicto entre la religión y la ciencia, por Draper.
Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach.
Fuerza y materia, L. Büchner.
Luz y Vida, por Büchner.

AVISOS ECONÓMICOS

Peluquería y perfumería «La Perla» de Miguel Livieri, Belgrano 2072. Se reciben abonados á precios módicos.
Taller á vapor de repojaje, pulimento y nikelado—de M. Piza—Victoria n.º 3270. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.
Organiza orquestas y bandas para salidas, conciertos y toda clase de bailes á precios módicos. Eduardo Claveri, calle San José 919.
Taller de relojería de E. R. Linaghi. Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.
Sastrería y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857. — Trajes de medida y confección á precios sin competencia.
Empresario de afirmados, Luis Grandi, calle Catamarca n.º 1755. Unión Telef. 536 (Corrales).

COLEGIO "RIO PLATENSE", calle Córdoba 1652. Enseñanza primaria y secundaria, se admiten pupilos, medio pupilos y externos. G. Kronhaus, director.

AMERICAN SHOES, (PHILADELPHIA) Victor Kuen, calle Venezuela 1635. Casa de Calzado sistema norte-americano. Se vende por cuota.

LA VANGUARDIA, que es el verdadero y genuino defensor de la clase trabajadora, reclama de los obreros, en estricta justicia, que fortalezcan su acción suscribiéndose y haciendo suscribir á sus amigos y conocidos.

A los compañeros y compañeras

ENFERMOS!
Y á los desahuciados en particular que quieran sanar radicalmente en corto plazo sin drogas, ni operaciones, por el método Kneipp-Kuhne que gratuitamente lo arrojé en mi consultorio Bermejo 645. Mis remedios son simple y naturales que nunca dañan y son los únicos que se cobran las instrucciones son dadas personalmente por el Prof. Fisiátrico L. V. Torretta. Único Autorizado en la R. Argentina. Consultas de 9 á 5 p. m. de 7 á 8 de la noche; día de fiesta de 7 á 12 m. Pobres y ricos no dejen de consultarme cuando se trata de recuperar la salud perdida. «Nada le cuesta».

"Aux Charpentiers"
CASA ESPECIAL PARA
ROPA DE OBREROS
Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 22 pesos, camisas de color, camisas de punto, calzoncillos, etc., etc.
Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.
Louis Pot y Maynard
Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL
Montes de Oca 1700, esquina Calles de Domingos y días de fiestas cerrado á las 12 del día

Centro de Cobranzas

Sarmiento 768
El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Sarmiento 786.
Se encarga de cobranzas y comisiones á precios módicos.

Farmacia Romana

B. Mitra esq. Ayacucho
A los enfermos que se asistan en el consultorio gratuito del Centro Socialista Obrero y despachen sus recetas en esta Farmacia, se hace un descuento del 50 por ciento.
Jesús Gracico Químico Farmacéutico
Nota.—Recomiendo á mis favorecedores las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quina compuestos y ferruginos preparados al vino Marsala por solo \$ 1.50 la botella.
«Curtulamina», remedio sin igual para los callos precio 0.50 centavos frasquito.

IMPRESION DE

LUIS VEGGIA
PRECIOS ECONÓMICOS
Impresiones Montevideo 219
de todas clases Bs. Aires

Los Obreros

Casa fundada en 1884
FEDERICO ROVEDA
Ropa hecha y artículos para trabajadores
619 — Calle Defensa — 619
BUENOS AIRES
Nuestra ropa no se descose

DE JULIO PONCET
FARMACIA Y DROGUERIA
SUCURSAL
Farmacia de los Corrales, Ríoja 1999
San Juan 2820. Unión Telefónica: 547-Corrales

Cooperativa Tipográfica
S. LOTITO Y C.
Calle Reconquista 417
Unión Tel. 1822 (Avenida)

Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

TALLER DE FOTOGRAFADO

DE JORGE WEISS
264 — SANTIAGO DEL ESTERO 264
Procedimientos modernos
Clichés para revistas, catálogos y cartales. Autotipia, Fotolitografía, Cromo-autotipia. Procedimientos modernos.

A PLAZOS

A pagar en cuotas semanales ó mensuales
Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda.
En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY
Con descuento del 5 % á los compañeros
Escritorio, CRUCEO 1116

Agustin G. Reffo Fotógrafo

DEFENSA 861.

GRAN BAZAR

"Buenos Aires"
POR MAYOR Y MENOR
DE FLORINDO SIRI
Casa especial en lozas, cristales, porcelanas, mercadería de cocina, artículos de fantasía y juguetería.
Precios equitativos
para familias y sociedades que compren para rifas
2443—Calle Santa Fé—2443
Entre Larrea y Centro América

FOTOGRAFIA

Dagnino Hnos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA
Entre Ríos 633

Tarjeta postal DEL PARTIDO. Pídanlos para su uso y en beneficio de la propaganda á 5 centavos cada una y 3 \$ el cien.

Tarjeta postal con el retrato del comp. Dr. Palacios. Editada y donada por el compañero Luis Veggia á beneficio de LA VANGUARDIA diario, se vende á 5 ctvos. cada una.—50 valen \$ 1.50
En venta en esta administración.

A LOS TRES OCHOS

Sombrería-Camisería
Ropa blanca—Pañuelos
Luis Malicier
1849 Rivadavia 1849
BUENOS AIRES